

## COMENTARIOS - COMENTARIOS

**EN LA CIUDADELA U.C.V.**—Las clases han sido interrumpidas en la Universidad Central hasta el día 7 de enero.

Los comunistas han rasgado sus vestiduras. Y el sector extremista de la Federación de Centros atribuye la medida a presiones exteriores. Ellos saben mucho de eso de las "presiones exteriores", que son las que mueven, en plan de marionetas, sus acciones.

Pero no deja de ser emocionante el repentino afán de estudio que ha invadido a los estudiantes comunistas. Y hace pensar que, efectivamente, tiene fundamento la sospecha de que toda su táctica presente tiende a salvar la ciudadela de refugio, arsenal y ataque, que es para el extremismo terrorista la intocable UCV.

Sino que era ya tarde. Los señoritos de la ciudadela, que viven a costa del erario nacional, venían cometiendo excesivas travesuras. Sólo el día 13 de octubre las siguientes: "La entrada de automóviles en fuga; la entrada armada en el Hospital Clínico para rescatar un terrorista herido; el obligar por las armas a los vigilantes de la UCV a transportar ese herido en jeep de vigilancia; la fabricación de bombas molotov en diversos sitios de la ciudad."

La medida estaba sobradamente justificada. Es lamentable que las primeras tres autoridades de la Universidad hayan dado un espectáculo de vacilación y cobardía en la discusión de la medida.

Muy poco logrará de positivo el Rector Bianco parlamentando exclusivamente, halagando y contemporizando con el sector extremista de la Federación de Centros. Hasta condecorándolos con la placa de defensores de la autonomía universitaria.

Es una ingenuidad ese método pedagógico de amansar fieras humanas.

**DOPADOS...**—La policía ha venido a revelar nos que los atracadores comunistas que han sido atrapados con las manos en la masa actuaban bajo el efecto de drogas... Entre ellos han sucumbido presas de las llamas o han caído malamente heridas varias muchachas relativamente jóvenes.

Para muchos era un misterio que una filosofía materialista pudiera producir mística de heroísmo. Si no se espera nada posterior a la vida mortal, ¿por qué perder la vida mortal?...

Comprendemos plenamente la frase del socialista español Indalecio Prieto en la guerra civil española: "Temo a un batallón de navarros confesados." Pero ¿de dónde nace el heroísmo comunista?

Muy sencillo. De la misma fuente que nos revelaba un héroe de la guerra: "Riase de mis hazañas. Mi batallón, lleno de aguardiente, no temía las bayonetas."

Los mismos líderes comunistas que lloraban en la Universidad y pedían perdón de rodillas, acorralados en los baños por los estudiantes cris-

tianos, son ahora los héroes del aguardiente o de la droga.

Dudo mucho del heroísmo de un sincero materialista.

**Y CUANDO TODO EL MUNDO SEA COMUNISTA?**... — Es genial la caricatura de un periódico yanqui.

Los países comunistas —Rusia, China, Cuba...— están comprando desesperadamente trigo en Canadá y Estados Unidos.

Nos habían dicho tantas maravillas de las comunas chinas... de las granjas colectivas rusas... y del plan septenal de Kruschev. Y muchos ingenuos veían cerca el paraíso comunista, en que con un mínimo esfuerzo colectivo había de contarse con exuberancia de bienes materiales...

Ahora resulta que las comunas chinas son un fracaso... las granjas colectivas, un nido de perezosos que sólo trabajan a látigo. Y que China y Rusia tienen que comprar trigo en el infierno de los países capitalistas.

Pero al menos hay el recurso a ese detestado infierno capitalista. Pero... cuando todo el mundo sea comunista, ¿a quién se le va a comprar trigo?

**JUSTA INDIGNACION** han producido en el país las innobles blasfemias contra la majestad de Dios y Cristo Crucificado estampadas en la edición del 18 de octubre de un pasquín político adscrito a cierto partido político y que se llama "Clarín".

Lamentable clarinazo, cuyo infame eco mal lo pudieran haber ahogado una tímida rectificación y explicaciones que nada explicaban. Es fácil tarea espantarse las moscas cuando molestan.

No es la primera vez que "Clarín" mancha sus páginas con tales infamias. Seríamos insinceros si dijéramos que nos extraña tal lamentable reincidencia, dadas las firmas responsables de dicha publicación periódica.

La Iglesia, justamente ofendida, reaccionó energicamente y Monseñor José Rincón Bonilla, Obispo auxiliar de Caracas y gobernador eclesiástico de la arquidiócesis, publicó un grave decreto condenando la infamia y mandando hacer actos públicos de reparación en todos los templos con ocasión de la festividad de Cristo Rey.

Ojalá este incalificable atropello sirva de escarmiento a los autores y abra los ojos a los incautos en el presente momento electoral.

**ES SECUNDARIA LA TARJETA PEQUEÑA?**—

Algunos grupos políticos ocultan, tras el espléndido telón de boca de sus candidatos presidenciales, un escenario pobre y ruin. La tarjeta grande oculta la pequeña, como cortina de humo, y se esconde al público lo que ocurre entre bastidores.

¿Es secundaria la tarjeta pequeña? Puede serlo tal vez en una democracia personalista o de partido único.

## COMENTARIOS - COMENTARIOS

Entre nosotros es temerario hablar de más o menos cuando hemos sentido en propia carne la ineficacia del poder ejecutivo bloqueado tozuda y hermeticamente por el legislativo. En un régimen democrático, como el nuestro, le es imposible constitucionalmente al Gobierno Nacional el saltarse a la torera la valla de un legislativo que obstruye sistemáticamente el paso.

Pío XII recalca la importancia, en un orden democrático, del poder legislativo y de los hombres que lo componen:

"Y como el centro de gravedad de una democracia normalmente constituida reside en esta representación popular, de la cual se irradian las corrientes políticas por todos los sectores de la vida pública —así para el bien como para el mal—, la cuestión de la elevación moral, de la aptitud práctica, de la capacidad intelectual de los diputados en el parlamento es para todo el pueblo organizado democráticamente una cuestión de vida o muerte, de prosperidad o decadencia, de alud o de perpetua enfermedad."

Una serena y desapasionada reflexión, y una atenta lectura de las listas de los candidatos a las Cámaras, evitarían errores soberanos y tremendas equivocaciones.

Hacen falta inmensas tragaderas, o estar totalmente cegados por la pasión política, para poder digerir ciertas listas en que cabalgan tantas "tristes figuras" de nuestra vida nacional.

**EXPOSICION DE INFAMIA.**—Las páginas de cine de nuestros grandes diarios constituyen, juntamente con las carteleras de cines y espectáculos, una permanente exposición de infamia y exhibicionismo del impudor.

Y no se exceptúa la prensa conservadora, que se envanece de penetrar en los hogares cristianos y se autocalifica de decente y honrada.

Tristemente, Caracas se puede preciar de ser una de las Babilonias del impudor desbordado en el mundo.

No queremos atenuar la responsabilidad grave de los dueños de la prensa, o de teatros y cines.

Pero hay otros que cargan una responsabilidad mayor: los distribuidores de películas. Y como se pueden contar con los dedos de una mano las casas distribuidoras, sobre ellas se condensa la culpabilidad.

Sabemos que hay gente decente en la prensa que ha protestado de la asquerosa publicidad que les envían las distribuidoras, y que se les han devuelto a veces recuadros inmundos.

Sabemos que muchas veces la temática de la película, aunque escabrosa, no responde al sexualismo repulsivo de la cartelera. Para ganar más plata se recurre innoblemente a excitar el instinto sexual.

Y las víctimas principales son niños y adolescentes, que no pueden verse inmunes de la obsesión morbosa ni en las más inocentes películas infantiles, pues en ellas se les inyecta el veneno en forma de trailers desvergonzados de

films para adultos que se proyectarán en el salón.

Es lamentable que haya una censura oficial de espectáculos de tan monstruosa inutilidad o irresponsabilidad, y que esos pocos, los tristes responsables de la ola de cieno que nos inunda, se tengan por campeones del anticomunismo, cuando le están abriendo el camino más ancho, destruyendo los valores morales de nuestro pueblo, principalmente en la juventud.

Y nos extraña que la gente decente, que los movimientos cristianos y cívicos, no tomen carta más decidida y valiente en el asunto.

**PUNTOS DE REFLEXION.**—No basta con no votar comunista. Entre los candidatos presidenciales no hay ningún comunista. Tampoco es indiferente votar por cualquiera de los candidatos, o sus listas respectivas. Si así fuera, la Jerarquía no hubiera recalcado en términos tan explícitos la grave obligación de votar, y votar en cristiano y en venezolano.

No todos los candidatos nos dan las mismas garantías, y abundan las listas electorales que encierran una mercancía muy sospechosa.

Pío XII, en su Mensaje de Navidad de 1944, nos da preciosas normas para ayudarnos a elegir bien, y nos presenta las cualidades que deben adornar a los futuros congresantes de un país democrático. Cuanto más se aproximen a ellas nuestros candidatos favoritos, más seguros estaremos de haber realizado una buena elección.

"Los congresantes, dice el Papa, deberían componer una selección de hombres de sólidas convicciones cristianas, de juicio justo y seguro, de sentido práctico y recto, consecuentes consigo mismos en todas las circunstancias; hombres de doctrina clara y sana, de propósitos firmes y rectilíneos...; hombres que en los períodos de transición, generalmente atormentados y lacerados por las pasiones, por la discrepancia de las opiniones y por la oposición de los programas, se sientan doblemente obligados a hacer circular por las venas del pueblo y del estado, encendidas por mil fiebres, el antídoto espiritual de los criterios claros, de la bondad diligente, de la justicia igualmente favorable a todos, y la tendencia de la voluntad hacia la unión y la concordia nacional dentro de un espíritu de sincera fraternidad."

La cita es densa, y contiene las líneas fundamentales de guía segura en la incertidumbre de nuestra hora electoral.

Dos cualidades de los candidatos me parecen básicas: sus sólidas convicciones cristianas, y más si son de siempre, y no sólo de ahora, y el haber sido consecuentes consigo mismos en todas las circunstancias.

Por eso sería criterio de necesaria prudencia parar mientes con especial cuidado en los recién conversos y en los camaleones.